

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficio: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 14 DE AGOSTO DE 1928

Número 2917

Fiesta Catequística en San Rafael de Heredia

Mañana, día de la gloriosa Asunción de la Virgen María a los Cielos, se verificará en esta Parroquia la fiesta del Catecismo, fiesta de la niñez, fiesta que tendrá por objeto recordar a las madres de familia y a su vez a sus hijos, la importancia magna de la instrucción del catecismo, de ese libro sublime, de ese libro del cielo en cuyas aéreas páginas está consagrada la verdadera sabiduría que los antiguos filósofos no llegaron a alcanzar con todo el cúmulo de su ciencia.

Necesario es recordar a los pueblos que sin esa enseñanza que marca los destinos del hombre en este mundo a una vida sobrenatural no habría verdadera dicha ni tiene ningún ideal la aspiración constante del hombre en los diferentes afanes de la vida. La inopia de esos altísimos conocimientos

llevará a la humanidad al abismo, a la desgracia, a la desmoralización.

Para que resulte bello todo el conjunto comenzará la fiesta con una comunión general de los niños, en la primera Misa que será acompañada por una buena orquesta. A medio día una solemne Procesión con estandartes llevando inscripciones alusivas a la excelencia del catecismo.

Los niños cantarán el Himno del Catecismo acompañado por la música en el trayecto de la Procesión. A continuación habrá una asamblea en el Salón de catecismo referente al mismo asunto. En la tarde reunión de padres de familia para robustecer el entusiasmo de la enseñanza catequística y cooperar en la medida de sus esfuerzos para realizar el plan de obra tan divina y excelente.

ASOCIACION LATINO-AMERICANA DE JOVENES CATOLICOS

Con el título de Asociación latino americana de jóvenes católicos se acaba de constituir en Barcelona una sociedad fundada por el R. I. Fernando Vives del Solar y gran número de jóvenes americanos de habla española. Tiene por base los puntos más sólidos para la creación de un edificio social: religión, cultura, patria.

Respondiendo a la primera necesidad, tienen como consiliario eclesiástico al R. I. Vives, iniciador de un movimiento de educación religioso-social, que se desarrolla por medio del estudio de la Apologética y Sociología. Tiene este movimiento como principio básico, el conocer las verdades religiosas y observar una conducta intachable para demostrar hasta qué alto grado influyen aquellas en la cultura de un hombre. Parece que nuestras hermanas, las repúblicas hispano-americanas, han llegado a comprenderlo y a instaurar esta disciplina.

Este nobilísimo principio se está realizando con dos tendencias que son el nervio que mueve las actividades de esta asociación: La fundación de Círculos de Estudios y Deportivos y la confraternidad americana por medio de la unión de los hijos de la América latina.

Para estos fines tiene esta naciente asociación, no un palacio enorme construido en pocos días con apresuramiento

y que puede desaparecer con la misma rapidez con que fué construido, sino un local sencillo y con la modestia del principiante que tiende a perpetuar su obra. Pero no han olvidado su biblioteca, salón de estudio, secretariado, etc., y sus miembros están ansiosos de trabajar y fraguar sus caracteres en el estudio y en la acción.

S. de P.

Guadalupe quiere el arreglo de sus límites

El Licenciado don Adán Acosta con haber aceptado la Jefatura del Control durante un largo período, ha quedado impedido para seguir conociendo de los límites entre Goicoechea y Montes de Oca, asunto que lleva ya muchos años, pues hay una zona oriental indisputado que alegan las dos localidades.

El municipio de Guadalupe se reunió hace poco y pidió al gobierno que elija otro abogado para terminar esta cuestión.

El abogado don Emiliano Brenes está encargado de esta gestión.

Base-ball

Anteayer se verificó en el diamante de la Sabana un encuentro entre las novenas "Aranjuez" y "Cleveland" que comenzó a las 9 de la mañana terminando a las 11.30, dando el siguiente resultado:

Aranjuez 3-3-0-1-7-2-2-1-0: 19
Cleveland 0-3-1-0-4-2-4-3-0: 17

Por consiguiente el Aranjuez obtuvo la victoria sobre el Cleveland por una diferencia de 2 carreras.

Si los muchachos del Aranjuez continúan con el mismo esfuerzo obtendrán uno de los mejores puestos en el Campeonato, pues durante 3 domingos consecutivos han obtenido 3 victorias sobre las novenas Orange-Crusch, Baltimore y Cleveland.

Francia Radiogramas

Casas baratas

El Ministerio de Trabajo ha presentado a la Cámara de Diputados un proyecto importante para la construcción de viviendas baratas mediante la creación de una sociedad nacional, desembolsando el Estado el cincuenta y cinco por ciento del capital, y el resto los departamentos y municipios.

Salón Internacional de Aviación

Se ha inaugurado el undécimo Salón Internacional de Aviación que presenta modelos de los últimos aviones y los elementos mecánicos recientemente creados para los medios de comunicación y transporte.

El buque más veloz del mundo

La armada francesa ha botado al agua el destructor «Verdún», de 27,000 toneladas de desplazamiento, considerado el buque de guerra más veloz del mundo. Tiene máquina de setenta mil caballos de fuerza que dan al destructor una velocidad sostenida por 28 nudos por hora.

Emigración polaco-francesa

La Comisión Permanente de Inmigración ha negociado un acuerdo entre Francia y Polonia, relativo a la reglamentación de emigración recíproca en ambos países.

Protesta contra la persecución mejicana

Se ha celebrado en Reims una gran reunión, en la que los congresistas indignados ante las atrocidades y crímenes cometidos por el Gobierno Calista, votaron un orden del día del tenor siguiente: «Estigmatizamos a los legisladores y gobernantes, saludamos reverentes y conmovidos a las innumerables víctimas por la fe y suplicamos a los poderes públicos para que ejerzan su influencia oficial a fin de que cese esta persecución que es una afrenta para la civilización y la humanidad.»

Las famosas gemelas siamesas van a ser separadas

Nueva York, 13.—Mary y Margueret Gibb, de Holyoke, Massachussets, conocidas con el nombre de «Las Gemelas Siamesas» y que nacieron pegadas, van a ser sometidas a una operación probablemente hoy o mañana a fin de separar el cartílago que les une el cuerpo y por lo cual han estado pegadas desde hace diecisiete años que nacieron. El anuncio de la decisión de esta operación difícilísima, fué acordada después de largas Juntas encabezadas por el Doctor Francis P. Weston quien ha tenido a las dos muchachas bajo su observación desde hace muchos meses.

Terminaron las olimpiadas de Amsterdam

Amsterdam, 13.—Ayer se dieron por terminados los eventos de la Novela Olímpica de este año, habiendo aventajado en todo los equipos norteamericanos a quienes ha correspondido el mayor número de «Puntos». La distribución de premios tuvo lugar con intervención de la familia real en una ceremonia imponente. Los jugadores debidamente trajeados de deportistas, estaban alineados frente a la tribuna real.

Todos aplaudieron a los gananciosos y terminada la distribución, el espacio se llenó del estruendo de los vítores a los vencedores y a sus respectivos países.

De Nicaragua, dicen que no saben nada de Sandino

Managua, 13.—Les oficiales marinos dicen que no tienen informes ciertos acerca del lugar donde se encuentre Sandino con su Estado Mayor y que los informes que se han dado obedecen a ciertas observaciones hechas por los aviadores.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Las causas de las catástrofes ferroviarias en Alemania

Berlín, 13.—Sobre las posibles y repetidas catástrofes ferroviarias alemanas durante los últimos meses, la Federación Nacional de Ferroviarios alemanes ha publicado hoy una memoria denunciando como factor fundamental determinante de los trágicos sucesos, el estado de descuido en que se encuentran todavía en parte las vías de la red alemana y el material móvil como consecuencia del desgaste impuesto antes y después de la guerra, pues para sustituir las partes desgastadas todavía, faltar por colocar 7.700 kilómetros. El material móvil es así mismo utilizado sin atender debidamente las reparaciones indispensables por la escasez de personal. La memoria propone como medida indispensable para toda forma eficaz en todos los servicios, la reducción actual de la jornada de trabajo de los funcionarios que se encuentran sobrecargados y el aumento correspondiente del personal ferroviario.

El Comandante Byrd va bien preparado para el Polo Sur

Nueva York, 13.—El Comandante Byrd ha equipado perfectamente su expedición antártica. El vapor Samson que le servirá de base, lleva todo lo necesario para casos de emergencia. El número de personas que le han de acompañar todavía no ha sido dado a conocer a los periodistas. Muchas celebridades astronómicas, alientan cablegráficamente al explorador deseándole le felicidad.

Pasa a la cuarta página

Rosario Solemne

En honor de San Cayetano se celebró en la noche del domingo un solemne rosario en casa de don Adán Mora. A él concurrieron numerosas relaciones del citado caballero.

BODAS DE PLATA SACERDOTALES

Con motivo de cumplirse las Bodas de Plata Sacerdotales del Director Diocesano de Apostolado de la Oración, R. P. Dr. Don José Ohlemüller, se celebrará mañana 15, en la Santa Iglesia Metropolitana, a las 7 a. m., una Misa de Comunión General. Por este medio se invita muy cordialmente a todas las Celadoras y Socias del Apostolado a que asistan a esta Misa y ofrezcan su Comunión y oraciones por esta intención.

Páginas sobre Bolívar

Por Octavio Castro S.

VIII

Participación del Clero en las luchas de la Independencia

Continúa

De allí, de este arsenal precioso, es de donde hemos extraído quizás con mano torpe, estas conclusiones que nos demuestran hasta donde no más, las ideas religiosas que ejercieron en Bolívar mayor influencia, pudiendo adelantar que esas ideas no fueron otras que las cristianas, hijas del Evangelio de Jesús, las cristianas de la iglesia católica, apostólica romana, las cristianas que aprendió en el regazo amoroso de la dulce madre y las cristianas que nutrieron el espíritu de sus mayores. Estas notas no tienen otro objeto, pues, que contrarrestar hasta donde nos sea posible, la malévolac acción de algunos historiadores que con torcido criterio y más perverso ánimo, han figurado un Bolívar ateo, algo así como un ente afortunado, desprovisto de toda luz interior y abandonado de toda noción o sentimiento religioso; perfectamente indiferente a las cosas del espíritu y del alma, cual si hubiese sido engendro del más protervo materialismo y del más crudo descreimiento moral, hijo de la filosofía francesa y de sus hombres del 93; pero se está en un grave error en nuestro concepto; porque ni Bolívar fue ateo o libre pensador, como quiera que se le llame, ni la revolución americana fue hija de la revolución francesa, en cuanto lo que aquella tenía de antirreligiosa; muy al contrario, la lucha iniciada por los patricios del Sur, tuvo un carácter de reacción contra los bárbaros desmanes de la gran tragedia francesa y Bolívar, antes que perseguidor sanguinario y feroz de la fe de sus padres y del culto religioso, fue también, sin reparos ni necios respetos humanos, hijo sumiso de la Iglesia, protector de ella, defensor de sus derechos.

Este trabajo no tiene, pues, otra intención, ya que su estimable diario nos ofrece generosamente sus columnas y esta buena oportunidad, que la de probar hasta donde nos sea posible y nuestras fuerzas lo permitan, que

Bolívar no solo fue católico, sino que también ciñó sus actos de soldado, de caudillo, de magistrado y de gobernante, al más severo espíritu de esa fe, que en lo íntimo de su fuero sembró como en campo fecundo y propicio, la rancia tradición de la ilustre estirpe de los Bolívares de Vizcaya, primero y de Caracas después y que luego cultivó la palabra siempre sagrada y dulce de una madre que fue toda ternura, toda amor y que, cuando habló al hijo de las cosas del alma, sus palabras adquirieron la solemnidad de un mandato de reina que alcanza más por la ternura, que por su poder.

Los corrosivos de las llamadas nuevas doctrinas filosóficas y políticas predicadas por los hombres de la revolución y que Bolívar conoció en toda su plenitud, como hijo del siglo, como espíritu inquieto, como hombre de estudio que busca también la verdad y como elemento avanzado y de mejor preparación en el seno de aquella austera sociedad caraqueña, no lograron destruir lo que la propia convicción había edificado a base de amor, de ternura y de sentimiento, primero, y luego fortalecido en el estudio y más amplio conocimiento de la sublime filosofía cristiana.

Así, pues, fue como Bolívar jamás olvidó la fe de sus padres; y los resplandores de ella brillaron siempre hermosamente en todos sus actos y nutrió y confortó su espíritu en las tremendas pruebas a que estuvo sometida su preciosa vida; esa fe religiosa fué también la que le infundió en mil momentos de angustia, alientos para sobrellevar con ánimo sereno todos los crueles desengaños y dolores que rodearon una existencia tan accidentada y turbulenta como la suya.

Su fe, fue siempre la misma, de joven adolescente, de revolucionario, de caudillo, de guerrero, de político, de magistrado y de héroe; vencido o vencedor, siempre esperó en la justicia de una Providencia salvadora procediendo en todos los momentos conforme al más elevado espíritu cristiano; a pesar de que su indomable altivez y orgullo, y su propio carácter iracible en medio de los rigores de una guerra desesperada y cruel, lo pusieron

en diversas ocasiones frente a verdaderos conflictos de carácter religioso y político; pero su profundo respeto a la religión de Cristo lo condujeron en tales casos, a buscar la recíproca armonía y la mutua conciliación; porque ese era el recto dictado de su conciencia, formada en el canon de la Iglesia y bajo la fe evangélica de Jesús, y a sus ojos de buen estadista no se ocultó jamás la necesidad inmediata de coaligar todas las fuerzas del Estado, activas y pasivas, para la redención de la patria, para el triunfo de la causa republicana y el mejor disfrute y organización de la libertad misma.

Y esa religión que Bolívar sentía palpar dentro de su propio ser como intensa fuerza creadora, no vino a menos en su espíritu ni aun por motivos políticos; porque ella y sus ministros entraron resueltamente en el movimiento libertador que se iniciaba y que pedía el contingente de todos; y el clero para su gloria, asumió esa noble actitud patriótica que mucho le enaltece a los ojos de la posteridad, aunque hayan espíritus mezquinos que vulneren los hechos y perviertan la justicia para salvar sus llamados principios; pero no es así: el clero respondió al llamado de guerra de Bolívar; y de sus filas y de su seno, dió a manos llenas todo cuanto tenía.

De allí salían rebozantes de entusiasmo a engresar las columnas insurrectas y los ejércitos los más prestigiosos militares, los más apuestos guerreros, los más bizarros soldados, los más abnegados mártires, los más austeros servidores de la patria y los más virtuosos y puros admiradores públicos y aun ellos, supieron transformarse en víctimas de la guerra que asolaba a la nación. Veamos como Morillo en 1815, cuando arriba a las costas de Venezuela a dominar los insurrectos con un ejército de refuerzo de 10.500 soldados, *«se encuentra en presencia de un proceso grave de consejo de guerra incoado por el gobierno interino y que le incumbe resolver.»* *«Sesenta y cuatro eclesiásticos venezolanos, culpables del crimen de adhesión al gobierno de la República y de propaganda en favor de la independencia, están procesados, pero gozan aun de libertad;»* y este es solamente un caso, un ejemplo de la enorme y decisiva actividad del clero y de la Iglesia en las luchas por la independencia; de modo que Bolívar, ni aun por causas políticas, repetimos de nuevo, pudo mirár con malos ojos o repulsión a los ministros del altar; los cuales en su gran totalidad se unieron a su causa, porque era la de ellos mismos, la de su credo, la de su patria; pues tanto en Buenos Aires, como en Caracas y Bogotá *«los curas y los frailes se multiplican, pagan con su dinero, pagan con su persona y se entregan a una propaganda incesante y encarnizada. Los pulpitos se convierten en tri-*



después de una noche alegre

CAFIASPIRINA

Las **trasmochadas** y los excesos alcohólicos causan dolor de cabeza, fatiga y embotamiento mental.

Entonces es cuando mejor puede apreciarse el admirable efecto de la **Cafiaspirina**, pues no sólo alivia rápidamente, sino que levanta las fuerzas, despeja el cerebro y proporciona un saludable bienestar.

Incomparable también para dolores de cabeza en general; dolores de muelas y oídos; neuralgias; reumatismo, etc.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

¡otra vez sano y contento!

¡PERO HAY QUE TOMAR LA LEGITIMA!

bunas y, en la fachada de los conventos, los anuncios religiosos son reemplazados por proclamas que llaman al pueblo a la defensa de la patria y de la libertad.» Así dice en su obra. El fin del Imperio Español de América, el culto escritor Marius Andre, comentando la noble actitud del clero en aquellos momentos. Y de Bogotá, qué hemos de decir?.....

Aquella capital era un gran campamento, todo era exaltación y delirio por la guerra santa de la libertad que proclamaban desde sus cátedras los ministros del altar. Veamos como describe don José María Grott, en su monumental *Historia de Nueva Granada*, una de estas conmovedoras escenas del espíritu religioso de los pueblos a quienes una alta comprensión de la vida y un intuitivo sentido filosófico, los lleva a entrelazar en una misma causa, las gran-

des cuestiones políticas y las religiosas; como que bien comprendían que aquellas y estas, están íntimamente ligadas en sus interiores urdimbres; dice así el Sr. Grott: *«Los padres agustinos, que desde el 20 de julio se habían hecho notables por su patriotismo, fueron los más activos en esta ocasión. El padre Rosas, capellán de la cofradía de Jesús Nazareno, establecida en la Iglesia de su Convengo, hizo gran papel cerca de Nariño, quien nombró por Generalísimo de sus tropas a Jesús Nazareno. En la Capilla de esta sagrada imagen se hicieron las principales rogativas. Invocose desde entonces el nombre de Jesús con toda fe por el pueblo cristiano, y los padres de San Agustín y recolectos de San Diego repartieron a la tropa y a todos escarapelas con el nombre de J. H. S. Todo el mundo puso JESUS en los sombreros y se colocó hasta en los cañones.»*

Continuará

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, consantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

San José • Costa Rica

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI

(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

El Ingeniero Sáenz en funciones

El ameritado profesional don Samuel Sáenz que acaba de regresar de los Estados Unidos especializado en servicios sanitarios, entrará desde hoy en funciones al lado del Sr. Secretario de Higiene.

Se le encomendarán dos asuntos de vital importancia referentes a las cañerías de Sto. Domingo y Santa Ana que tienen deficiencias en sus captaciones.

Se le nombrará un asistente de oficina y un dibujante. La labor que se le espera al nuevo funcionario es fuerte.

Piden una nueva estación para Alajuela

El Sr. Inspector de Ferrocarriles hace gestiones ante el Ferrocarril de Costa Rica para que Alajuela sea dotada de una nueva estación ferroviaria como se hizo en Cartago.

El pueblo alajuelense ha aplaudido esta idea que se cree se llevará a efecto en el verano.

Boticas de turno

Advertimos al público que han quedado en la ciudad dos boticas de turno.

La del Este a cargo del Sr. Valenciano que despacha frente a la Clínica de Figueres y se llama Botica del Carmen.

La del Oeste es la del Cometa, de propiedad de los Hermanos Carranza.

Para oxígeno a toda hora de la noche está señalada la casa de don Julio Vargas, detrás de La Merced.

Traslado de la Limón Trading Co

La gerencia de esta reputada firma comercial a cargo de don Juan M. Victory se ha trasladado frente a la tienda de don Cecilio Nieto, donde podrá seguir atendiendo a su numerosa clientela.

Santoral

Martes 14.—San Eusebio y santa Atanasia, viuda. (*Abstinencia de carne sin ayuno*).

SAN EUSEBIO, PRESBITERO Y CONFESOR

Fué San Eusebio romano y sacerdote santísimo, Imperando Constancio se embraveció en Roma el arrianismo, siendo muchos obispos y sacerdotes desterrados, afligidos y muertos por defender la fe católica, y entre ellos San Eusebio. A éste le encerraron y emparedaron en un aposento de su misma casa, tan estrecho y angosto, que apenas cabía en él, no pudiéndose extender ni volver a una parte ni a otra. Allí estuvo el Santo siete meses, haciendo oración al Señor, suplicándole que le diese fortaleza y constancia para morir por El. Díosela tan cumplida que al cabo de mucho tiempo murió en aquella como sepultura en que había estado, el día 14 de agosto, año de 357. Su cuerpo le recogieron Gregorio y Orosio, sacerdotes, y le enterraron en una cueva del cementerio de San Calixto, junto al cuerpo de San Sixto, papa, y pusieronle un título que decía: «Aquí yace Eusebio, varón de Dios». En Roma hay una Iglesia de su advocación, donde se venera su santo cuerpo.

\$ 500,000 oro americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica

(Electric Company of Costa Rica)

Acciones privilegiadas acumulativas al 7%

Valor nominal \$ 100=00

Dividendos pagaderos al siete por ciento anual el primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica, según lo convenido por los Directores

LA COMPAÑIA "Compañía Eléctrica de Costa Rica", incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, el servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- Compañía Eléctrica de Limón
- Compañía Eléctrica de Turrialba
- Compañía Eléctrica de Cartago
- Compañía Eléctrica de Puntarenas

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidroeléctricas con una capacidad total de 5,025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16,000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho, la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores "Diesel" para el suministro de energía eléctrica en Limón, donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de calles, y la única concesión existente para suministrar servicio de alumbrado y fuerza a particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida por líneas de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios; 62 millas de 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios; todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías están, en su mayor parte, montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES

Las compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,300 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio, son: Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Atenas, San Mateo y Orotina, en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y, en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y San Rafael.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

AVALUO El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2,308,300.00 oro americano.

CAPITALIZACION En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

	Autorizado	Emitido
Obligaciones en oro, un año plazo al 6 por ciento.....	\$ 600,000.00	\$ 600,000.00
Acciones privilegiadas al 7 o/o... (Valor nominal \$ 100.00)	1,000,000.00	500,000.00
Acciones ordinarias..... (Sin valor nominal)	10,000 acciones	10,000 acciones

GARANTIA. — Después de deducir todas las obligaciones, la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1,200,000.00, lo que será aplicado a este activo. En una palabra, la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250.00 por acción.

Ofrecemos estas acciones, tales como y cuando sean recibidas por nosotros

Precio \$ 100-00 O. A. por cada acción

NOTA.—Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

Banco de Costa Rica

San José

Sasso & Pirie Sucs.

San José

Banco John M. Keith

San José y Limón

Crédito Agrícola de Cartago

Cartago

INGRESOS Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de abril de 1928, son como sigue:

Importe total.....	\$ 130443 90
Administración, Conservación e Impuestos.....	39012 13
Saldo.....	\$ 91431 77
Intereses hipoteca sobre planta Guacimal, \$ 225,000 al 6 o/o anual.....	13500 00
Saldo.....	\$ 77931 77
Intereses sobre \$ 600,000.00 al 6 o/o anual obligaciones a un año plazo.....	36000 00
Saldo que queda para dividendos.....	\$ 41931 77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la

"COMPAÑIA ELECTRICA DE COSTA RICA"

son:

- Ricardo Jiménez, Cartago, ex-Presidente de Costa Rica.
- Ricardo Pacheco C., Cartago, Director Banco Internacional de Costa Rica. Director Crédito Agrícola de Cartago.
- Henry B. Price, New York, EE. UU. Vicepresidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América. Vicepresidente de Minor C. Keith, Inc.
- H. T. Purdy, San José. Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co.
- Tomás Soley Güell, San José. Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica.
- Alex F. Pirie, Cartago. Presidente Crédito Agrícola de Cartago.
- Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott.
- John Saxe, Cartago, Costa Rica.

A. L. Kech,

Chicago, Estados Unidos

Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica

OBJETO DE LA EMISION El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Anderson & Cia., Contabilistas Públicos Titulados, de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz, de San José, Costa Rica, Momsem & Freeman, de Nueva York, y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill. EE. UU.



PARA UN DIAGNOSTICO SEGURO

su médico necesita

el análisis de la **ORINA, HECES, ESPUTO, JUGO GASTRICO, etc., etc.**

Obtenga resultados exactos por medio del

LABORATORIO CLINICO DE ANALISIS MEDICOS

— DEL —

LIC. MANUEL J. GRILLO HIJO, PH. G.

CORTE PLENA Sesión del Lunes

—Leído el escrito de Eduvilia Morales Solórzano y Pacífica Ramos Campos en que interponen recurso de hábeas corpus y leído, asimismo el informe del Alcalde 1° de este cantón en que dice que contra las recurrentes dictó auto de detención en la sumaria instruida contra ellas por el delito de hurto, se dispuso declarar improcedente dicho recurso.

—Habiendo la Sala 2a. de Apelaciones concedido permiso al Juez del Crimen de la provincia de Puntarenas, Licenciado Moisés Guido Matamoros, para separarse de sus funciones durante los días 14, 15 y 16 del corriente mes, se nombró Juez interino al señor Manuel Galagarza Galagarza.

—Se autorizó al Licenciado Tomás Gamboa Rodríguez para ejercer las funciones del notariado.

—Se aceptó al señor Juan Benavides Mora su renuncia de Alcalde propietario del cantón de Esparta.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Porfirio Castro Muñoz, Francisco Luis Salazar Fernández, y Jorge Morgan Ulloa para los puestos de escribiente, portero y escribiente, respectivamente de los Juzgados 2º Civil de San José, del Crimen de Puntarenas y Civil de Limón.

—Vista la solicitud de Isaac Valverde Porras en que pide nueva liquidación de la pena a que fué condenado, se dispuso devolverla sin el informe respectivo por constar que fué abonada la prisión preventiva de acuerdo con la ley de diciembre de 1926.

Noticias Mundiales

La torre Eiffel

La torre Eiffel, elevadísima columna de hierro que mide 984 pies de altura y la que domina una buena parte de los monumentos de París, fué erigida en 1889 y los arquitectos que la acabaron de examinar han certificado que su solidez es cabal.

Carne congelada

Inglaterra compra anualmente de Argentina y los Estados Unidos tres veces tanta carne congelada como de Australia y Nueva Zelandia y le compra a Argentina en cada año diez veces tanto maíz como al Africa del Sur.

Nobleza española

En España hay aproximadamente 8,000 personas que pertenecen a la nobleza.

32 años de soldado español

El sargento Pancho Menéndez que cumplió treintidós años de servicio consecutivo en el ejército español y que goza de una pensión, desembarcará en Valparaíso, Chile, en donde tiene un hermano, al comienzo de 1929. Las autoridades de su regimiento le rindieron los honores de ordenanza al entregarle en San Sebastián los valiosos documentos justificativos de la envidiable conducta de su larga vida militar que comenzó en 1896 y se extendió hasta 1928.

Notas católicas

Notas católicas.—Según las estadísticas, hay en todo el mundo 312,000 sacerdotes entre 1700 millones de habitantes; más de 200.000 o sea, dos terceras partes están en Europa. Dicese que en Africa hay un sacerdote para cada 400 católicos y 82,000 paganos; en Oceanía, uno para 300 católicos y 110,000 paganos; en China, uno para 800 católicos y 180,000 paganos; y en la India uno para 860 católicos y 100,000 paganos. Aun hay ancho campo para los que desean trabajar en la viña del Señor.

Al comenzar el año había 412 misiones católicas en países infieles, o sea, 20 más que el año anterior. En esas misiones hay una sede patriarcal (la de Jerusalén), 29 arzobispados, 67 obispados, 3 abadías, 213 vicariatos apostólicos, 90 prefecturas apostólicas, 1 prelatura y 8 simples misiones.

CAFE

(Frente al Seminario)

Ofrece a su numerosa clientela un variado surtido de confitería, refresquería, café, té o chocolate.

Lo atiende esmeradamente su dueño, habiendo salón para señoras.

En San Diego de Tres Rios levantarán una ermita

Los vecinos de ese distrito están empeñados en levantar una ermita, ya que la villa de La Unión les queda distante. Al efecto han hecho la solicitud del caso y la Curia Metropolitana aprobó las gestiones iniciales.

El competente arquitecto don Teodoro Quirós ha sido encargado para levantar el plano y la tachada.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor. Escribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE Heredia Apartado N° 20

TIP. SAN JOSE

Radiogramas

Sigue el mal tiempo en el mar Caribe

Nueva Orleans, 13.—Los datos recibidos esta mañana de los vapores que navegan en el Mar Caribe demuestran que el gran temporal no ha desaparecido, siendo advertido a todos los vapores que tienen que cruzar esas aguas, los cuidados con que hayan de realizarlo.

Gran incendio en Berlín

Berlín, 13.—Se ha registrado un gran incendio en esta capital del cual han habido importantes daños materiales. La Agencia Wolff ha ofrecido para más tarde los detalles del acontecimiento.

En el 5º aniversario de ser Ministro Stresemann

Berlín, 13.—Con motivo de cumplirse hoy el quinto aniversario de que Gustav Stresemann ocupa la Cartera de Relaciones Extranjeras, los periódicos de hoy publican con diversos matices, largos artículos consagrados a la personalidad del Ministro y un examen crítico de la labor realizada durante el lustro frente a la política exterior alemana. Dejando pasar por alto las censuras de los eternos descontentos, el tono general de los comentarios de la prensa es altamente encomiástico para Stresemann, cuya presencia en el Gobierno, iniciada en los momentos en que parecía que era imposible que Alemania pudiera escapar a la revolución, ha coincidido con un período de innegable resurgimiento nacional de prosperidad general. Los periódicos hacen resaltar que en la fecha del quinto aniversario de la entrada a su Ministerio, Stresemann se encuentra en un Sanatorio reponiéndose de una grave enfermedad contraída por el exceso de trabajo y hace votos porque recobre plenamente cuanto antes su salud, pues Alemania necesita la alta autoridad moral que rodea a la personalidad de Stresemann para las muy difíciles negociaciones que se avicinan en el campo de la política de Europa.

Las eliminatorias en Estados Unidos

Nueva York, 13.—Los anuncios de Tex Rickards han bastado para encender el entusiasmo de los aficionados al boxeo. Con ocasión de las eliminatorias a que se va a proceder, numerosos amigos de los señalados han estado alentándolos para que se interesen en dar prisa a un nuevo torneo internacional. Sin embargo, es muy probable que el match siguiente se realice en Londres u otro lugar de Europa dados los informes de los miembros del Comité Atlético.

La terminación de las Olimpiadas

Berlín, 13.—El final de los juegos olímpicos, cuyas últimas pruebas aumentaron el número de las víctimas alemanas, llevan-

do Alemania el 2º lugar en la lista de recompensas después de Estados Unidos, se ha recibido con visible satisfacción en todos los círculos y clases sociales. El «Montag Post», cuyo propietario ha hecho una nueva donación de diez mil marcos para La Escuela de Cultura Física, para celebrar el resultado de la Olimpiada de Amsterdam, declara que los triunfos obtenidos deben servir de estímulo para alcanzar los mayores dentro de cuatro años en Los Angeles y dentro de ocho en Berlín. Los representantes del deporte alemán siguen practicando activas gestiones para conseguir que sea Berlín el lugar designado para las Olimpiadas de 1936.

Las escuelas de Cuba rinden homenaje a Fierro

La Habana, 13.—Los colegios han dado una nota lucidísima a los festejos que se llevan a cabo con ocasión de la llegada del aviador Fierro, desarrollando un programa variadísimo en que han tomado parte todos los alumnos de los planteles.

El aviador ha agradecido complacido la acogida cordial y triunfal con que se le ha recibido en esta capital y declara que tiene fe que como ésta, otras visitas de sus compatriotas con idénticas realizadas por los aviadores cubanos, han de enlazar fraternalmente a los dos países.

El gran temporal en la costa atlántica de EE UU.

Nueva York, 13.—Las olas furiosas del mar Atlántico están latigando las costas de aquí y Nueva Jersey. Mas de cincuenta personas han sido salvadas de accidentes debidos al temporal violento que azota estas costas. Muchos barquillos han sido encontrados en la Bahía de Delaware a setenta millas de la costa llevados hasta allí por las ráfagas huracanadas. De muchos pueblos llegan informes dando cuenta de los daños causados por los huracanes y reportando la destrucción de casas, destrucción de líneas telegráficas y telefónicas así como espantosos descasques de árboles. Las inundaciones en el Sur Este del País van decreciendo según las últimas noticias.

Misa de Requiem

Se celebró ayer a las 9 horas una misa de requiem en la Iglesia de La Merced, en sufragio del alma de la Sra. Gregoria Vargas V., con motivo del novenario de su fallecimiento. A las 13 horas se rezó un Vía Crucis con el mismo fin. Presentamos nuestra condolencia a don Domingo Vargas, hermano de la finada, y a sus demás deudos.

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia. TIENDA DE BENA VIES

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la

BOTICA VARGAS

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales. Atención esmerada a nuestros clientes. Ventas en condiciones ventajosas. Háganos una visita y quedará complacido.

SOLERA Y MOLINA

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA